
 
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DELIBERATIVO DA 

COPPE/UFRJ, DE 22 DE MARÇO DE 2022 
 
 

 
Membros do Conselho Deliberativo  
Vice Presidente Antonio Mac Dowell Figueiredo 
  
Representantes da Diretoria  
Romildo Dias Toledo Filho, Angela Maria Cohen Uller, Lavinia Maria Sanábio 
Alves Borges, Vanda Borges de Souza. 
 
Representantes Docentes  
Aquilino Senra Martinez, Fernando Alves Rochinha, Francisco Thiago 
Sacramamento Aragão.      
 
Representantes dos Programas  
Alvaro Luiz Gayoso de Azeredo Coutinho, Laura Silvia Bahiense da Silva Leite,  
Marysilvia Ferreira da Costa, Murilo Augusto Vaz, Nilson Costa Roberty,  
Roberto Macoto Ichinose, Sérgio Álvaro de Souza Camargo Junior e Sergio 
Lima Netto.  
 
Representante dos Técnicos e Administrativos  
Cleide Morais Lima,  Júlio d´Assunção, Paulo Roberto de Jesus Menezes, 
Roberto Calvet. 
 
Ausência Justificada: Alexandre Salem Szklo, Marcus Vinicius de Araujo 
Fonseca 
 
Local:  Bloco G -  sala G 122 
 
Início: 9hs 
 
 
MOÇÃO: 

Proposição ao COSUNI para alteração do nome do Parque Tecnológico em 
homenagem ao Prof. Luiz Pinguelli Rosa. 
Foi sugerido no Conselho Deliberativo de 08 de março de 2022, que se colocasse o 
nome do Prof. Pinguelli em um monumento da UFRJ, o Vice Reitor ficou de verificar 
qual seria o local apropriado. A Reitoria sugeriu colocar o nome do Prof. Pinguelli no 
Parque Tecnológico e que a solicitação partisse de uma reunião da COPPE. O 
Conselho de Coordenadores aprovou a solicitação e como o Conselho Deliberativo é a 
instância superior da COPPE, foi incluído como ponto de pauta. Seria encaminhado 
como uma moção a ser enviado a Reitoria em homenagem ao Prof. Pinguelli, passaria 
a ser chamado de Parque Tecnológico  Luiz Pinguelli Rosa. 

Prof. Fernando Rochinha declara que se entendeu, o Conselho de Coordenação já 
aprovou a solicitação, podemos apoiar, fazendo uma moção conjunta do Conselho de 
Coordenadores e do Conselho Deliberativo. 

Prof. Angela Uller declara que o Parque  não tem um conselho jurídico próprio, mas 



podemos encaminhar a Reitoria e será dado o encaminhamento correto. 

Prof. Romildo Toledo declara que o Conselho do Parque referenda a moção da 
COPPE e depois encaminha ao CONSUNI. 

Colocado em votação a moção conjunta do Conselho de Coordenação e do Conselho 
Deliberativo. Aprovado com 18 votos favoráveis e 1 abstenção. 

 

 

PAUTA 

I – Homologações  das Inscrições: 

 
Eleição no Conselho Deliberativo: 
Representantes docentes; 
Representantes técnicos-administrativos; 
Representantes discentes. 
 
Eleição no Conselho de Coordenadores: 
Representantes técnicos-administrativos; 
Representantes discentes 
 
Eleição na CPGP: 
Representantes discentes 
 
Inicialmente foi homologada as inscrições dos representantes docentes, 
técnicos administrativos e discentes. Após seria feita a homologação dos 
representantes discentes, onde foi discutido a homologação da inscrição de 
uma chapa de representante discente, sem suplente, para o Conselho 
Deliberativo. 
Sr. Paulo Menezes não concorda em deixar de incluir a chapa, por não ter 
suplente. A não aceitação dessa chapa é coibir a representação discente no 
Conselho, a resolução deve ser analisada. 
Prof. Murilo declara que o texto não é claro quanto a inviabilidade da inscrição 
da chapa, a participação de mais um aluno é bem-vinda, essa inscrição pode 
trazer mais benefícios. 
Prof. Aquilino declara que quebrar o regulamento não é razoável.  
Prof. Sergio Lima declara que não é questão de representação discente, seria 
do docente o mesmo questionamento. Se a chamada colocava suplente deve 
ser seguido. 
Prof. Álvaro sugere que deve ser incentivado a representação discente e voltar 
aos alunos para ser feita uma nova inscrição. 
Prof. Roberto Macoto esclarece que a eleição discente pode ser feita 
independente, pelos próprios alunos. A Comissão acolheu a eleição discente, 
uma vez que estava sendo feita para outras categorias. 
Prof. Antonio Figueiredo sugeriu prorrogar as inscrições dos representantes 
discentes, para que  seja incluído um suplente na chapa. 
Prof. Rochinha declara que deve-se retirar a homologação dos representantes 
discentes e foi sugerido pelo Sr. Paulo Menezes uma nova votação das 
chapas, sem a representação discente. 
A Comissão Eleitoral se pronunciou , na voz do Prof. Roberto Macoto, que em 
2017 foi solicitado pelo Prof. Figueiredo para participar das eleições dos 



representantes docentes e técnicos administrativos. Nessa ocasião, decidiu-se 
por não incluir as eleições dos representantes discentes uma vez que estes 
possuem autonomia para realizá-las e, segundo informações recebidas à 
época, a questão havia sido levantada pela representação discente. Devemos 
definir se prorrogamos até segunda-feira (28/03/22), o recebimento das chapas 
encaminhadas pelos representantes discentes, para que possam ser incluídos 
no sistema de votação online. Profª Marysilvia acredita que dar um apoio é 
importante, deve-se prorrogar até segunda-feira, mas a chapa deve ser inscrita 
conforme consta nos pedidos de inscrição, uma vez confirmadas pelos 
representantes discentes. 
Com base nas discussões, Prof. Antonio Figueiredo declara que vai ser votado 
de novo as homologações das chapas para representantes docentes e 
representantes técnicos administrativos do CC e do CD. 
Colocado em votação foi aprovado as homologações das chapas para 
representantes docentes e representantes técnicos administrativos do CC e do 
CD e que não cabe a este conselho a homologação das chapas da 
representação discente. O recebimento das chapas encaminhadas pela 
representação discente será prorrogado até a próxima segunda-feira 
(28/03/2022), para que haja tempo de serem incluídas no sistema de votação 
online. 
 
Conselho de Coordenação: 
Representantes Técnicos-Administrativos 
1) Titular: Claudia Helena Barbosa Pimentel Da Silva 
Suplente: Cleide de Moraes Lima 
 
2) Titular: Eduardo Oliveira dos Santos 
Suplente: Antonio Carlos Neves de Carvalho 
 
 
Conselho Deliberativo: 
Representantes Docentes 
1) Titular: Antonio MacDowell de Figueiredo 
Suplente: Albino José Kalab Leiroz 
 
2) Titular: Fernando Alves Rochinha 
Suplente: Fernando Pereira Duda 
 
3) Titular: Glauco Neri Taranto 
Suplente: Rafaella Martins Ribeiro 
 
4) Titular: Marcia Dezotti 
Suplente: Jean-David Caprace 
 
5) Titular: Francisco Thiago Sacramento Aragão 
Suplente: Breno Pinheiro Jacob 
 
6) Titular: Alexandre Salem Szklo 
Suplente: Luiz Volnei Sudati Sagrilo 
 



7) Titular: Claudia Maria Lima Werner 
Suplente: Joana Correia de Oliveira Portugal Pereira 
 
 
 
Representantes Técnicos-Administrativos 
1) Titular: Ana Lucia Celino de Azevedo 
Suplente: Rosemary Gouvea Mauricio 
 
2) Titular: Eduardo Oliveira dos Santos 
Suplente: Antonio Carlos Neves de Carvalho 
 
3) Titular: Cleide de Moraes Lima 
Suplente: Claudia Helena Barbosa Pimentel da Silva 
 
4) Titular: Roberto Calvet 
Suplente: Zuí Clemente 
 
5) Titular: Josiane Fonseca de Barros 
Suplente: Bruna Azeredo da Fontoura 
 
6) Titular: Julio d’Assunção Barros Junior 
Suplente: Priscyla Gonçalves Ferreira Barbosa 
 
 
 
Nada mais havendo a tratar, Professor Antonio MacDowell Figueiredo, Vice 
Presidente do   Conselho Deliberativo da COPPE/UFRJ, encerrou a reunião às 
10hs45min do dia 22 de março de 2022. 
 
Secretariou esta reunião: Maria Célia Santos 
 Aprovada em:         05 de abril de 2022 

 
 
 


